

DIARIO DE PALMA.

JUEVES 26 DE AGOSTO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 11 de agosto.

El príncipe presidente llegó ayer noche á Saint-Cloud de regreso de su viaje á Sologne.

— La bendición de las banderas de la guardia nacional la hará, en la iglesia de la Magdalena, el 15 del corriente, monseñor el arzobispo de Paris.

— El príncipe Gerónimo llegó á Brest á las cuatro de la tarde del 9.

— En Saint-Etienne ha sido elegido en candidato socialista para el Consejo general, por haberse dividido los votos de los partidarios del gobierno en otros dos candidatos. Este resultado causó alguna sensación.

— Según una nota del *Monitor* de hoy, á pesar de que desde ayer el comercio de Francia y Bélgica entró nuevamente bajo el imperio del derecho común, continúan las negociaciones para el nuevo tratado y se espera que darán buenos resultados.

Holanda.—El haber rechazado los Consejos generales el tratado concluido con la Francia para suprimir la reimpresion ha producido la retirada de M. Soubbeek, ministro de Negocios extranjeros, firmante de dicho convenio.

Prusia.—Desde algun tiempo se observa un gran rigor contra los refugiados polacos, de manera que se espulsa del país á cuantos no se han naturalizado.

— El rey ha conferido la condecoracion del Aguila Roja de primera clase al embajador de España, el marqués de Beaulieu, con motivo de haber contribuido al tratado postal entre España y Prusia.

Turquia.—Las noticias de Constantinopla llegan al 29. M. de Lavalette, embajador de Francia en Constantinopla, llegó el 26 por la mañana en el navío misto el *Carlomagno*, despues de haber tocado en el Pireo; pero no desembarcó hasta el día siguiente á las once en el punto de Top Hané, en donde ha sido recibido por los oficiales de la embajada, los comisionados del comercio y los miembros de la colonia francesa que le acompañaron al palacio de Pera.—Poco despues fué visitado por el introductor de embajadores y por el cuerpo diplomático. El día siguiente, acompañado del comandante del *Carlomagno*, hizo las visitas de costumbre.

Inglaterra.—De algunos días á esta parte la Bolsa de Londres presenta tendencia á la baja, lo cual se atribuye principalmente á las malas noticias que se han recibido del Cabo de Buena Esperanza.

Estados- Unidos.—Por el vapor *Asia* llegado á Liverpool se han recibido noticias que alcanzan al 28 de julio. El objeto principal y hasta se puede decir el único de las preocupaciones de este país era la cuestion de las pescas. M. Webster aprovechó su vuelta á Marshfield y de la recepcion popular que se le hizo para tocar este asunto á fin de captarse una popularidad propicia para las elecciones presidenciales.—Como se puede suponer, su lenguaje fué muy belicoso y acogido con mucho entusiasmo. Algunos lo suponen hijo de sus pretensiones á la presidencia, otros creen que desea se le nombre embajador en Londres, para tener la satisfaccion de poner paz á la guerra que ahora se está encendiendo.—No obstante, parece que la cuestion no se presenta tan clara ahora como el principio,

pues que el tratado de 1818 en el cual se apoyan los ingleses quedó derogado por otro que hicieron en 1845 lord Aberdeen y M. Edward Everest.—Sea de esto lo que fuere, la agitacion es grande en los Estados- Unidos; una actividad extraordinaria reina en los arsenales, y cuanto antes debe pasar al golfo de San Lorenzo la fragata de vapor *Saranac*, á la cual seguirán luego otros buques de guerra.

Paris 12 de agosto.

El príncipe presidente de la República asistió el miércoles á la representacion en el teatro de la Opera.

— Parece decidido que el viaje del príncipe presidente á Burdeos no tendrá lugar antes del 15 de setiembre.

— El canciller del Senado ha informado á sus colegas presentes en Paris que se les reservarán asientos en la iglesia de la Magdalena para la ceremonia religiosa que se debe celebrar en ella el 15 de agosto, á las nueve y media de la mañana, y á la cual asistirá el príncipe presidente. Los senadores deberán vestir el uniforme de gala.

— El consejo superior de Instruccion pública dedicó su sesion del 9 al examen de las cuestiones relativas á la Escuela normal, y ha adoptado el programa de los estudios de la seccion literaria y el reglamento que determina el régimen interior y disciplinario de esta escuela. En la sesion del 10 de agosto ha adoptado los programas de lógica y los de los estudios literarios de la division superior de la seccion de letras de los liceos.—En fin, en su última sesion, que tuvo lugar el 11, terminó sus trabajos con la adopcion de los programas científicos de la division superior de la seccion de letras en los liceos. Al terminar la sesion, el ministro de Instruccion pública, en una breve alocucion, dió espresivamente las gracias á los miembros del consejo por el celo y la asiduidad que han mostrado en sus importantes trabajos. Tambien les dió las gracias de una manera particular por haber contribuido con sus luces á la discusion de los programas destinados á la realizacion del decreto del 10 de abril.

— Se nos anuncia, dice el *Diario de Ginebra*, que nuestro gobierno ha hecho ofrecer, en Paris, primeramente á M. Michelet, despues á M. Mickiewicz y por fin á M. E. Quinet, la catedra de filosofía, vacante en nuestra Academia, y que los tres la han rehusado.

— Hoy ha tenido lugar con la pompa de costumbre la distribucion de premios de los liceos y colegios de Paris y de Versalles. Desde las diez las puertas de la antigua Sorbona estaban asediadas por una multitud elegante, compuesta en gran parte por los padres de los premiados cuyos nombres se iban á pronunciar en el gran salon del anfiteatro. Las tribunas fueron invadidas en un momento. Poco despues, entraron los alumnos por órden de antigüedad de colegio, y fueron á colocarse en los bancos que les estaban destinados en medio del anfiteatro. Los dos extremos estaban reservados á los profesores, y los últimos bancos del hemicycle á los inspectores de enseñanza y á las facultades del derecho, de medicina, de ciencias, de teología, que llegaron sucesivamente precedidas de sus maceras.—El discurso en latin fué pronunciado por M. Augusto Nisard, profesor de retórica en el liceo Bonaparte. La primera parte de este discurso, que está consagrada á la defensa de los estudios clásicos y sombreado de rasgos

agudos y picantes contra la escuela del *Gusano roedor*, fué aplaudida varias veces por los discipulos. M. Nisard mereció los honores de la sesion.—M. Fortoul, ministro de Instruccion pública, tomó en seguida la palabra, y su discurso, oido con profundo silencio, ha tenido por objeto principal justificar el nuevo plan de estudios y la division de la enseñanza en dos secciones.

— La inauguracion de la estatua del célebre compositor Lesueur tuvo lugar el martes último en Abbeville.

Bélgica.—Un parte telegráfico fechado en Amberes el 11 de agosto á la una y dirigido á la *Independencia*, dice que la flotilla inglesa pasaba á media noche por la gran rada de Ostende en direccion á Flessingoe. Se puede suponer que S. M. la reina Victoria llegaria á Amberes entre cinco y seis de la noche.

— Se lee en la *Emancipacion* de Bruselas: «El lunes á las tres, los depositarios del depósito de Bruselas fueron avisados por la administracion que, desde hoy, se cobrarían los derechos del antiguo arancel como si el tratado con la Francia hubiese cesado de existir. Al momento de recibirse esta noticia se hicieron muchas declaraciones para la franquicia de derechos. Las peticiones son por cerca de 4,000 pipas de vino. El pago debió efectuarse en todo el día, y los empleados tenían órden de permanecer en sus puestos hasta las ocho.»

ESTADOS-UNIDOS.

El célebre Luis Kossuth ha dirigido á los alemanes residentes de los Estados de la Union la carta que trascribimos en seguida, y en la cual les da instrucciones para que tomen parte en la eleccion del presidente de la República.

Hé aquí este escrito:

«Nueva-York 28 de junio de 1852.

«Ciudadanos:

«Es indudable que los ciudadanos alemanes de América que gozan del derecho electoral, tienen en sus manos el nombramiento del presidente. Pueden en lo sucesivo decidir sobre la política exterior de los Estados- Unidos, y hacer que triunfe ó sucumba la libertad de Europa,

«¿Qué harán de semejante poder los ciudadanos alemanes de América?

«Todos los gefes de los partidos conocen y temen vuestra fuerza; saben que los alemanes pueden destruir sus mejores combinaciones.

«¿Comprenderán los alemanes esta situacion importante, que acaso no vuelva á presentarse en un siglo? Me prometo que sí. Que Dios, guardian de toda libertad, haga que no falten en esta ocasion.

«¿Estimarán en mas á los hombres de partido que á los principios? Creo que no. La posicion de América, la libertad de Europa, de Alemania, de Hungría, de Italia, están en vuestras manos.

«Os invito, pues, en nombre de todos los principios á que practiquéis las disposiciones necesarias, á que todos los ciudadanos alemanes tomen mi consejo; á que tengais juntas y tomeis con este objeto las determinaciones oportunas. Apresuraos á ello y conservad vuestra actitud

hasta que uno de los dos partidos que se disputan el mando, os hayan asegurado que aceptará la política que propongais.

«Si fuese tan feliz que pudiese decidir á todos los ciudadanos alemanes á que aceptasen mi propuesta, podría entonces negociar con los diferentes partidos é imponerles mis condiciones. Dios, que conoce mis íntimos pensamientos, sabe que á ello no me impulsa una estúpida confianza. No. Es la convicción que tengo de que la libertad de Europa depende del concurso de los ciudadanos alemanes de América.

«1.º Convocad al instante un *meeting* para deliberar sobre la conducta que debéis observar en la elección de presidente.

«2.º Formad un comité de hombres influyentes, y haced que acepten las proposiciones siguientes:

«(A.) Los electores alemanes de... adoptan los principios que Kossuth ha manifestado en su discurso del 23 de junio; aceptan como línea de conducta el plan de acción que en él se espone, porque lo consideran como el único posible para proporcionar la libertad á Europa y América.

«(B.) Invitamos públicamente á Kossuth á que no abandone á los Estados-Unidos antes de haber informado á los electores alemanes cuál de ambos partidos ofrece mayores garantías, de que adoptará su política.

«(C.) Pedimos sobre todo la abolición de la ley sobre no-intervención de 1818.

«(D.) Hacemos un llamamiento á nuestros conciudadanos de otras razas para que nos ayuden en la política que dejamos anunciada.

«Los alemanes constituyen una fuerza en los Estados-Unidos: cuanto mas me sostengan tanto mas podré trabajar en favor de nuestra causa comun.

«Informadme luego de vuestras gestiones.

Luis Koussuth.

«P. D. Esta carta es confidencial. No hay necesidad de publicarla: podeis, sin embargo, comunicarla secretamente á vuestros amigos.»

PARIS.

Las *Hojas litográficas* publican los siguientes pormenores de lo ocurrido en las primeras horas del día:

«En la mañana del mismo día 15, desde el amanecer, los operarios de los monumentos para la fiesta del día, se ocupaban en terminar los trabajos con una actividad increíble. Se elevaron los grandes tablados, y las floristas se apoderaron de ellos para cubrirlos de flores y ramajes, así como las fuentes. A las ocho, la plaza de la Concordia y la gran avenida del arco de triunfo de la Estrella se hallaban enteramente decorados.

Casi á la misma hora, los batallones de la guardia nacional del Sena, precedidos de sus tambores, desembocaron por la calle Real sobre la calle de Rivoli, y sobre los muelles, por todas las avenidas, á fin de ir á tomar los diversos puestos que se les hallaban designados. El aspecto de los nuevos batallones, y su instrucción militar, muy superior á la de la antigua guardia nacional, han llamado la atención de todo el mundo.

Numerosos destacamentos de la guardia municipal de á pié y de á caballo, así como las brigadas de los agentes de seguridad, se dirigieron á la misma hora al punto en que debía tener lugar la revista, para mantener el orden.

A las nueve y cuarto, los cincuenta y dos batallones, formados en dos líneas paralelas, compuesta cada una de tres hombres en fondo, ocupaban enteramente la calle Real, la plaza

de la Concordia, y los dos lados de la calzada de los Campos Elíseos, hasta el arco del triunfo. La legión de caballería era la que se hallaba mas próxima al monumento. La vista que ofrecía aquella avenida, era magnífica. El cielo, sombrío y lluvioso hasta entonces, se despejó de repente, y dejó aparecer el sol por espacio de algunos minutos.

En el mismo momento, el príncipe-Presidente, seguido de sus ministros, de su comitiva militar, de los dignatarios del Estado y de un numeroso estado mayor, salió del palacio del Elíseo para dirigirse á la Magdalena, donde los altos funcionarios civiles y militares y un gran número de antiguos soldados del imperio, vestidos con su antiguo uniforme, habían tomado puesto. En cuanto al jefe del Estado pasó el dintel de la puerta del palacio, se oyeron estrepitosos vivas, y la multitud le siguió aclamando hasta su entrada en la iglesia.

El servicio divino empezó acto continuo.

La hora de la marcha del correo no nos permite dar hoy cuenta de la ceremonia religiosa que ha tenido lugar, y de la revista que debe seguirla; pero podemos decir de antemano, por la alegría bulliciosa que reina en todas partes, que la fiesta será una de las mas hermosas que ha presenciado la Francia.»

— El arsenal de Cartagena continua sosteniendo lo posible su actividad. La fábrica de jarcias corcha al día de 40 á 50 quintales; la de tejido elabora en el mismo tiempo 890 varas de este género. Para auxiliar este y otros trabajos en los obradores, han ido de Cádiz tres máquinas, por cuyo medio es de esperar se dupliquen en aquellos los productos. Para el año próximo venidero están proyectadas, dicen, algunas construcciones; por ahora solo se atiende á la de faluchos y carenas, dos de estos están ya á flote, y podrán prestar servicios en este mismo mes; otros dos se hallan en construcción. Los jornales de toda clase de obras en Cartagena suben al mes á dos millones.

El Heraldo trae la siguiente carta:

«PARIS 15 DE AGOSTO.

A fin de cumplir á Vds. la promesa que les hice en mi última carta, les escribo hoy la presente para que no atribuyan mi silencio á falta de voluntad; pero como me seria imposible dar á Vds. cuenta de las fiestas del día, me limitaré á referirles algunos detalles de la víspera.

Desde las ocho de la mañana se hallaban ocupadas por un inmenso gentío todas las avenidas de los teatros donde tenían lugar las representaciones *gratis* para el público.

Se han celebrado los catorce matrimonios que la Villa de París dotaba con tres mil francos cada uno y el regalo de novia.

Un gran número de gracias han sido concedidas por el presidente, con motivo de la solemnidad del día. Indultos, condecoraciones, nada se perdona por contentar y halagar la opinión pública.

Un gran número de extranjeros han llegado en estos últimos días á la capital.

Puedo asegurar á Vds. que jamás se ha desplegado mayor esplendor en fiestas de este género. Paris es hoy el *non plus ultra* del encanto.

Los bulevares estarán esta noche ricamente iluminados por palmas de gas, y los Campos Elíseos prometen ofrecer una vista maravillosa. La estatua ecuestre en bronce que representa al Emperador está colocada en la fuente que promedia aquel paseo. Su autor es Mr. Nieuwerkerke.

La plaza de la Magdalena, la de la Concor-

dia y el Arco del Triunfo de la Estrella lucirán una brillante iluminación.

Hay espectáculos *gratis* en el Hipódromo, Arenas-nacionales, circo y salas de conciertos.

Se asegura que los fuegos artificiales serán verdaderamente sorprendentes.

Aun no ha comenzado la gran revista que debe pasar el príncipe-presidente á la guardia nacional para la distribución de las águilas. No falta quien asegure un nuevo golpe de Estado; esto es, la tan anunciada proclamación del imperio. No lo espero; pero si algo ocurriese se lo participaré á Vds. hoy mismo.

Salgo, pues, á recorrerlo todo para dar á ustedes mañana noticias detalladas.»

— Los periódicos de Perigueux cuentan los pormenores de la recepción que se ha hecho en esta ciudad al Emmo. señor cardenal arzobispo de Burdeos. Su Emma, dirigió á las autoridades civiles y militares las mas amables expresiones, recordó á los jefes militares que uno de sus antecesores en la silla de Burdeos habia sido teniente general y otro gran almirante. «Este último, decía su Emma, en tono festivo, se condujo con tanto valor en un sitio cuyas operaciones dirigió el rey Luis XIII, que este le ofreció la recompensa que este podia desear, y le contestó el arzobispo: «Señor, dadme los cañones cogidos al enemigo para fundir con su metal campanas para mi querida catedral.» De este modo se construyó la famosa campana mayor de la catedral de Burdeos, preciosa reliquia que el 93 no respetó mas que á otros objetos, cuya conservación estaba fundada en la veneración pública.»

— Segun leemos en una correspondencia de Paris del 14, el presidente, contra lo que se habia dicho, no haria su viaje á Burdeos hasta el 15 de setiembre.

«Tambien, dice un periódico, parece que se ha aplazado por algun tiempo la realización de los proyectos matrimoniales de que tanto se ha hablado en estos últimos días. La causa aparente de este aplazamiento, al decir de la misma correspondencia, es dar á la futura *presidenta* el tiempo necesario para que pueda realizar mejor los actos religiosos que deben preceder al matrimonio católico, pues, como se sabe, la jóven princesa va á abjurar del protestantismo para entrar en la religion católica.

Pero si se da crédito á otros rumores, fuera de estas dilaciones inevitables, hay ademas ciertos obstáculos que allanar para que pueda celebrarse el proyectado matrimonio del presidente de la república francesa.»

Portugal. En *El Constitucional* leemos lo que sigue:

«El nacimiento de una hija de D. Miguel de Braganza, á quien su padre ha dado el título de Princesa de Beira, ha sido comunicado á todos los gabinetes del Norte, y á los fieles servidores del Príncipe proscrito. El título de Princesa de Beira es el que llevan los herederos del trono portugués cuando son hembras.»

Artículo de oficio.

MINISTERIO DE ESTADO.

El ministro de S. M. en Méjico participa que el día 6 de junio último los españoles residentes en aquella capital celebraron una solemne función religiosa en acciones de gracias al Altísimo por el fausto nacimiento de S. A. R. la

princesa de Asturias, y por haber salvado la preciosa vida de S. M. del puñal regicida.

Segun resulta de la descripción que hacen los periódicos de Méjico de aquella función, los españoles no perdonaron medio alguno para que correspondiera á su elevado objeto. Los miembros del gabinete y las autoridades del país, tanto civiles como militares, asistieron á ella, así como todo el cuerpo diplomático; y el Excmo. señor presidente de la República envió una guardia de honor, oficiando con toda la pompa y solemnidad el señor delegado apostólico, acompañado de los sacerdotes mas notables de la capital.

La Reina se ha euterado con aprecio de la solemne manifestacion hecha por los españoles residentes en Méjico de los sentimientos de lealtad y adhesión que profesan al trono de S. M.

Noticias nacionales.

MADRID 20 DE AGOSTO.

ENFERMEDADES DE LAS VIÑAS.

En uno de nuestros números anteriores, nos ocupamos de este punto tan interesante para la agricultura y comercio. Deseosos de dar publicidad á todo lo interesante que se publique sobre esto, tomamos de un periódico extranjero el siguiente artículo:

Importancia de esta epidemia.—Necesidad de combatirla.—Historia de sus progresos.—Su aparición en Paris, Italia y Medio-día de Francia.—Observaciones sobre su desarrollo.—Remedios puestos en práctica.—Exito del riego y estercolacion de la flor de azufre.—Medio mas espedito y barato con el hidrosulfato de cal.—Su preparacion y uso.—Advertencia final.

Publicando un estudio especial sobre la enfermedad de la viña, que cada vez va tomando mayores proporciones, nos proponemos dar á conocer toda la gravedad de este azote para el caso en que todavía llegue á desarrollarse de un modo mas peligroso, y demostrar la urgencia de combatirlo resueltamente por todos los medios que la esperiencia enseña.

Si el mal dañase únicamente los parrales ó algunas viñas de poca importancia, seria, sin duda alguna, una pérdida sensible para los particulares que la sufrieran, aunque al cabo se consolarían de ella fácilmente. Pero si llegase á perjudicar los grandes viñedos, produciria un terrible trastorno social, cuyas consecuencias serian causa de una espantosa miseria.

Este mal, poco hace desconocido, no solo destruye el fruto, sino que al mismo tiempo agosta la viña. No es este, como se vé un simple negocio de horticultura ó agricultura.

Pero ¿á qué se reduce este desastrosa fenómeno? ¿Qué hacer para calmar la justa inquietud que inspira?

Esto es lo que se pregunta y por lo que debe velar un gobierno solícito y cuidadoso de los mas altos intereses de su país, á fin de que no se quejen con fundamento los propietarios de viñas.

Una opinion popular que no merece desatenderse, considera la enfermedad que se apodera de la vid, y está en las patatas, como un azote de la Providencia, y le llama el *cólera* de las viñas y el *cólera* de las patatas.

La ciencia deja á cada uno la libertad de pensar con este motivo á su manera y juicio; pero es de su deber inquirir las causas y los re-

medios contra tan temibles males. Mas feliz el estudio para las vides que para las patatas, ha puesto el dedo sobre la llaga, sondeando su profundidad, y reconociendo su origen hasta cierto punto. Este es ya un inmenso adelanto en una cuestion tan vital. Pero no es esto solo.

Resumiremos en algunas palabras lo que hemos experimentado, y las observaciones juiciosas de muchos sábios ó distinguidos horticultores, con los cuales nos hemos visto, viniendo loable y apresuradamente en nuestra ayuda, á suministrarlos los mas completos y útiles detalles.

La enfermedad de la viña la observó por vez primera en 1845 un jardinero de Margate, llamado M. Toker. Este jardinero justifica que las viñas cultivadas, ya en las sierras, ó ya en terrenos llanos, estaban llenos sus racimos, hojas y pámpanos de unas esflorescencias blancas, que les daban el aspecto de vegetales cubiertos de un finísimo polvo.

Los granos que componian los racimos así picados se reventaban y deshacían. Las hojas y tallos estaban moteados de manchas negras, y se marchitaban.

Habiendo sido sometida desde luego esta esflorescencia al análisis microscópico de M. Berkeley, se apercibió este sábio que estaba constituida por uno de esos hongos, cuyo parasitismo es tan perjudicial á muchos vegetales.

Reconoció esta especie por nueva y la dió el nombre de *Oidium Tukery*, nombre de su primer observador.

La exactitud de las observaciones hechas por mister Berkeley fueron confirmadas despues por el célebre monógrafo de los Criptogamos, monsieur Montague; pueden reconocerse por cualquiera otra persona que posea un buen microscopio.

En 1848 se declaró esta enfermedad en las sierras del señor baron de Rostchild, en Suresnes. En 1849 las viñas de las cercanías de Suresnes y Puteaux fueron reconocidas, y se observó que el mal hacia horribles progresos. En 1850 Paris y toda su comarca fueron invadidos. En 1851 apareció en Italia con mucho incremento, particularmente en el Piamonte y la Toscana, donde destruyó poco despues todas las uvas del departamento del Sena.

En 1852 reapareció nuevamente en Paris; algo mas tarde, si bien con tanta intensidad; en algunos departamentos; en otras partes con mas lentitud y menos gravedad en los parrales que habian sido completamente destruidos el año anterior; y en otras, aun en los viñedos que la sufrieron los años precedentes, se halla en la actualidad muy sana y muy bien dispuesta. Las famosas parras de Tomery, cerca de Fontainebleau, que surten á Paris de uvas en extremo apreciadas, no la han experimentado aun ni los años precedentes, ni el actual; en tanto que el mal continúa en Versailles, y notablemente en el estenso huerto donde aun se hallan dos antiguas cepas de viña, de las cuales cogió uvas Luis XIV. Pero nos han asegurado que en varios departamentos del Mediodía se han reconocido recientemente los síntomas del mal. Debemos citar testualmente una carta recibida de Vauvert (Gard), fecha 16 de julio, por una persona que merece toda nuestra confianza.

Nuestras últimas cartas os manifestaban la aparición del *Oidium Tukery* en algunas de nuestras viñas. Desde entónces se ha desarrollado en casi todos los viñedos del Mediodía, en todas partes donde el mal se presentó el año último, y sobre todo desde Lune hasta Nimes, en las viñas que producen el vino por el calor. El mal presenta síntomas muy graves. De una y

de otra parte de Montpellier se levantan numerosas quejas.

En consecuencia, continúa considerablemente la carestía que se ha declarado en los vinos. La subida de los espirituosos ha sido todavía mayor, como hemos visto en el último mercado de Nimes. Se han verificado algunas compras de vinos; en Costieres y en St-Gilles se ha fijado el precio de algunos hasta 18 fr. el hectólitro. Los propietarios están muy tenaces; sin embargo, en nuestros viñedos de vino comun la enfermedad no presenta ningun síntoma grave, al menos por este año; pero no se puede confiar en los venideros.

La Italia se encuentra aun visitada por el terrible huésped de las viñas; en Grecia los dos tercios por lo menos de las viñas de Corinto se han perdido, y esperamos tristes noticias de los viñedos de España y de los de la ribera del Rhin.

La aparición del *Oidium Tukery* que ha emponzoñado al presente casi todas las uvas de las cercanías de Paris, es todavía un misterio.

Todo lo que puede deducirse, segun las observaciones mas minuciosas, es que desde luego nació en las sierras donde las viñas están sometidas á un cultivo forzado y que se ha desenvuelto primeramente bajo la influencia de una temperatura de mas de 20 grados centígrados. Multiplicado el fatal hongo parásito que ha fructificado en las tierras de labor, se ha esparcido por las cercanías de esas mismas tierras en los meses mas calurosos del año, junio, julio y agosto, época en la cual encuentra las condiciones mas favorables para su desarrollo.

Al presente se advierte que en los dias mas cálidos la propagacion es tan rápida, que parece instantánea. Esto sucede con las parras plantadas al Mediodía, en las que el mal se desenvuelve mas enérgicamente.

Como es un hecho que la enfermedad de la viña nació en los terrenos laboreados, y como es preciso para la propagacion condiciones de temperatura elevada; como desde luego el frio deteriora el polen propagador, se explica el por qué el *Oidium Tukery* se obstina en visitarnos cada verano desde algunos años á esta parte en que apenas tendremos invierno en Paris.

Es preciso observar que ha habido su retraso pronunciado, y hasta una debilitacion muy sensible del mal, sin duda á consecuencia de algunos dias en que el frio ha bajado á 4 y 6 grados centígrados, en el último invierno, y aun á causa de la fresca primavera prolongada hasta junio. El contagio no se ha manifestado este año en Paris, sino á consecuencia de los excesivos calores que nos abruman desde el 7 al 18 de julio. Se han propuesto muchos medios para contrarrestar los progresos del *Oidium Tukery*. Se ha ensayado el agua de brec, el agua de jabon, el agua ligeramente salada; pero se ha conocido bien pronto que todo esto no servia de nada. El agua pura vertida en gran cantidad debe producir mejor resultado, pues la gran tempestad que descargó en Paris el dia 18 de julio, causó una notable mejora. Esto fué aun mas admirable en Paris despues del torrente de agua que cayó el 6 de agosto de 1850. El medio que ha dado buen éxito á M. Toker, consiste en regar las viñas con una mezcla de flor de azufre y agua de cal.

Despues hemos experimentado el riego con agua pura, seguido de la estercolacion con la flor de azufre, por medio de una manga fina ó jeringa de invernáculo, con un fuelle especial que arroja convenientemente la flor de azufre sobre los racimos y las hojas picadas, ante todo bien humedecidas.

Algunas veces es preciso repetir la operacion, pero el resultado es infalible, si se practica con cuidado en los primeros dias del principio del mal.

Asi, el año último, Mr. Gasthier, padre de Montronge, ha salvado por este medio sus uvas. Domingo, el jardinero del general Jacqueminot en Meudon, ha conseguido preservar y sanar las hermosas viñas que cultiva por medio de lienzos que las cubren. Mr. Hardy, gefe del jardin del Luxemburg en Paris, ha librado sus preciosas cepas de la misma manera, y con las que no ha hecho esto, han sido víctimas del contagio, ademas de otros ejemplos que podríamos citar. Pero este medio seria muy difícil de emplearlo y bastante caro para los viñedos de gran consideracion. Se ha buscado y se espera encontrar un medio mas sencillo, mas económico de tiempo y de dinero, y mas fácil de practicar en los grandes cultivos.

Algunos sábios preguntan cuál es el efecto del azufre en este caso, si *absorbente* ó *astrigente*, pensando que podian, si habia absorcion, servirse mas ventajosamente del carbon pulverizado, que es en efecto un *absorbente* mas activo; pero suponiendo que asi sea, nada se adelantaria bajo la influencia del tiempo y los obstáculos.

Parece mas probable que el azufre ejerza aqui una propiedad tóxica contra el *Oidium Tukery*, lo que demuestra el uso del *hidrosulfato de cal* que nos parece reunir como remedio contra el mal de la viña, todas las condiciones mas favorables de eficacia, economía, prontitud, facilidad y propiedad.

El *hidrosulfato de cal* ha sido experimentado con buenos resultados el año último en la huerta de Versailles, dirigida por Mr. Hardy (hijo). Mr. Hardy, padre, en el palacio de Luxemburg, le emplea este año para las cepas, que posee de todos los paises del mundo, y nos ha dicho que confiaba en los buenos resultados que obtendrian sus operaciones, muy diestramente practicadas y muy poco costosas.

Hé aquí cómo se prepara y usa el *hidrosulfato de cal* contra el *Oidium Tukery*.

Se toma media libra (250 gramas) de cal viva, la cual se apaga en un barreño, se mezcla otra con media libra de flor de azufre, y se hace una masa que se deposita y deslie en una marmita de barro con tres litros de agua, haciéndola hervir todo lo posible por espacio de diez minutos, poco mas ó ménos, teniendo cuidado de menearla. Se deja enfriar y reposar, y despues de haber sacado el agua clara que resulta de la mezcla hervida, se pone este líquido en dos botellas, donde puede conservarse dos ó tres meses.

Un litro de esta preparacion, es suficiente para cien litros de agua pura; la mezcla seria demasiado fuerte y abrasaria las hojas si no se le pusiese mas que 80 litros de agua. Con cien litros de esta nueva mezcla, ó el *hidrosulfato de cal*, convenientemente distribuido; se moja por medio de una regadera 150 metros de superficie de las viñas contagiadas. Para las operaciones mayores, se dobla, triplica ó cuadruplica la dosis, pero siempre en las mismas proporciones.

Hasta el día se ha hecho esta operacion tres veces al año en las viñas invadidas del *Oidium Tukery* y curadas con el *hidrosulfato de cal*; pero hay poderosas razones para creer que haciendo la operacion una vez antes de echar la flor, y otra cuando el grano está cuajado, esto solo seria suficiente, y no se volverá á verificar la operacion hasta que aparezca nuevamente el mal, que será necesario observar con la mas escrupulosa atencion, pues se ve que es mas fácil destruirlo cuando comienzan los primeros síntomas.

(España.)

Palma 25 de agosto.

Tenemos datos fidedignos para poder anunciar por medio de este periódico que Su Santidad Pio IX ha hecho merced de caballero de la nobilísima orden militar de San Silvestre al señor D. Joaquin María Bover; habiéndole regalado las insignias de la misma orden.

Llamamos la atencion de los propietarios de viñedo acerca de las noticias que se dan en el artículo que va en el presente número, tocante á la enfermedad reinante, y á los medios que se proponen para neutralizar sus mortíferos efectos. Por nuestra parte no dejaremos de tener al corriente á los cosecheros de cuanto sobre el particular traigan los periódicos que recibimos; convencidos de la gravedad y trascendencia del asunto. Esta enfermedad si durara y se propagara alteraria esencialmente las fortunas así pública como privadas; por esto se apetece tanto hallar luz y guia, que nos conduzca á salvar la importante riqueza vinera.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. Alejandro Villegas, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

D. Mariano Peralta, auditor de guerra honorario, y juez togado de primera instancia del partido de la ciudad de Palma de Mallorca.

Por el presente primer pregon y edicto, cito, llamo y emplazo, á D. Carmelo Villalonga, para que dentro de nueve dias siguientes á la publicacion del presente, comparezca en este Juzgado á rendir su indagatoria y defenderse en las actuaciones que estoy instruyendo contra el mismo, por haber ejercido la facultad de dentista sin el correspondiente título: si lo hiciere se le oirá en justicia, y de lo contrario se proseguirán dichas actuaciones en su ausencia y rebeldía, entendiéndose los traslados y notificaciones en los estrados de este juzgado. Dado en Palma á 23 de agosto de 1852.—Mariano Peralta.—Por mandado de S. S.—Miguel Servera.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

Vapor Mallorquin, su capitán D. Gabriel Medinas, de Barcelona, con varios géneros.
Palma 25 de agosto de 1852.—José P. Baranda.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN CEFERINO, PAPA Y MÁRTIR.

San Ceferino nació en Roma y sucedió en la silla de S. Pedro á Victor, asimismo Papa y santo. Fué Ceferino varon de loables costumbres y muy digno de aquella santa Sede. Atento siempre á todas las cosas de su oficio pontifical convenció á muchos herejes, y procuró arrancar de la Iglesia la zizana que el enemigo habia sembrado, aumentar el culto y reverencia que se debe al Señor y á sus templos, estableciendo todo lo que para el aumento y ornato podia aprovechar. Ordenó que todos los cristianos comulgasen el dia de Pascua; que ningun obispo pudiese ser condenado sino por el romano Pontífice ó con su autoridad, y que celebrando el obispo se hallasen presentes siete sacerdotes como S. Evaristo papa lo habia mandado ya: que los sacerdotes y diáconos se ordenasen públicamente en presencia de muchos clérigos y legos para que fuese manifiesta la ordenacion; y que sean elegidas para estos officios persu-

nas de vida irreprehensible. Finalmente, habiendo obtenido la Silla apóstolica diez y ocho años y diez y ocho dias, fué preso y martirizado por la fe de Cristo, imperando Antonio Eliogábalo: su sagrado cuerpo fué enterrado en un cementerio propio suyo que está cerca del de S. Calisto. Su glorioso triunfo fué á los 26 de agosto del año 221.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 22. De Barcelona en 16 horas vapor Mallorca, cap. Medinas, con 62 pas., géneros y balija.

Dia 23. De Villanueva en 3 dias laud Belisario, de 68 ton., pat. Juan Ferrer, con vino y aguardiente.

De Sevilla en 11 dias pailabot San Antonio, de 67 ton., pat. Gabriel Bosch, con 4 pas. y garbanzos.

Dia 24. De Barcelona en 18 horas vapor de guerra español Castilla, su comandante el capitán de fragata D. José de Dneñas.

De Aguilas en 6 dias laud María, de 22 ton., pat. Vicente Duran, con 1 pas. y trigo.

De Barcelona en 2 dias laud San José, de 66 toneladas, pat. Juan Bosch, en lastre.

De idem en 4 dias goleta San Antonio, de 50 ton., patron Antonio Coll, con 9 pas., efectos y lastre.

DESPACHADAS.

Dia 23. Para Barcelona vapor guarda-costas Piles, su comandante el teniente de navío D. Abdon Acebal.

Para Valencia laud San Cayetano, de 19 ton., pat. Andres Melis, con 6 pas., cerdos y efectos.

Para Alicante laud San Cayetano, de 35 ton., pat. Guillermo Quetglas, con azúcar.

Para Iviza laud San José, de 25 ton., pat. Guillermo Palmer, en lastre.

Para Valencia land Soledad, de 25 ton., pat. Pedro Onofre Bordoy, con 6 pas., cerdos y efectos.

Dia 24. Para Adra laud San Luis, de 25 ton., patron Juan Zaragoza, con leña.

Para Mahon falucho Vigilante, de 19 ton., pat. Francisco Andreu, con 9 pas. y efectos.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 26 DE AGOSTO.

Sale el sol á las 5 horas y 22 minutos.

Pónese á las 6 y 38

Horá que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h^s. 1 m^s. 47 s^s.

AVISOS

Desde hoy quedan vedados para la caza los predios Son Vicens de la Torre, Son Sion y El Rafal de can Sion: los dos primeros del término de la villa de Pollensa, y el último del de Campanet.

— Una nodriza de edad de 30 años, y la leche de 5 meses, natural y vecina de Llommayor, solicita cria para darle de mamar en su casa. Darán razon en la posada de Can Clar, sita debajo las Voltas d'en Malonàra, cerca la calle de Montesion.

ESTREPITOSO BARATO.

El representante de la compañía de Filipinas que tiene su despacho en la fonda de las Tres Palomas tiene el honor de ofrecer al público tan solo por cuatro dias un magnífico surtido de pañuelos crespon bordados, id. lisos, abanicos maque riquísimos, damascos superiores: todos los mencionados artículos son acabados de recibir. Esta es la ocasion mas favorable para hacerse con una prenda buena y barato; este no es uno de esos anuncios pomposos que prometen mucho y en realidad es nada: el que guste pasarse por dicho despacho conocerá si dichos artículos han sufrido rebaja de consideracion: las horas de despacho son de 8 á 2 por la mañana y de 4 á 8 por la tarde.



Saldrá para Valencia el dia 27 del corriente el laud San Cayetano, su patron Salvador Pal: admite carga y pasajeros. Darán razon calle del Sindicat, núm.º 10, casa del mismo patron.